

rues d'Assomption. Après deux jours de guerre civile, où il y a un millier de tués ou blessés et de nombreux édifices endommagés, les révolutionnaires l'emportent : le président général Ferreira est remplacé par M. X... Et c'est tout. Tant pis pour les victimes ! Huit jours plus tard, le Brésil, l'Argentine et tout le corps diplomatique européen reconnaissent les faits accomplis.

URUGUAY. — Les *saladeros* ou abattoirs de *Fray-Bentos* (*Independencia*) jouissent d'une réputation mondiale. C'est là qu'on prépare le fameux extrait de viande d'après les formules du chimiste allemand Liebig. Il y est abattu chaque année plus d'un million de bœufs. Chaque animal, en entrant, est saisi par un lazzo qui l'amène sous une traverse où, d'un seul coup, un boucher lui tranche la moelle épinière ; il tombe sur un chariot de fer qui passe successivement devant une série d'autres bouchers : coupeurs de tête, écorcheurs, saigneurs, découpeurs ; la chair encore chaude est plongée dans d'énormes chaudières où se font la cuisson, la séparation de la graisse, des os et du suc qui devient l'*extractum carnis* de Liebig, dont le nom se voit affiché dans le monde entier.

L'ARGENTINE continue à recevoir annuellement 200 à 250 milliers d'immigrants. L'agriculture et l'élevage sont ses deux principales ressources. Cinq millions d'hectares sont ensemencés en maïs, blé, avoine et lin. Grâce aux 18 000 km de voies ferrées, la culture avance toujours plus loin, poussant devant elle les troupeaux, qui n'en progressent pas moins. Jadis les bêtes paissaient en commun, marquées au fer rouge du chiffre du propriétaire ; aujourd'hui on les parque dans chaque *estancia* ou ferme dont le gros bétail croît et engraisse en plein air. L'industrie dérive uniquement des produits de ces deux « règnes de la nature ».

Dans le commerce extérieur, l'accroissement des exportations et la baisse des importations prouvent que l'Argentine ne demande plus à l'étranger ni les vins ni les sucres, qu'elle fabrique elle-même. (A suivre.)

---

#### Erratum

---

Dans la page du titre du volume XXI, il faut lire : « Du 15 août 1908 au 14 août 1909. »